

EL CORREO DE LA COSTA

Bisemanario de intereses locales que dirige y redacta

Miguel Angel Casal

Tip. LA COSTEÑA

AÑO IV



PUNTARENAS, COSTA RICA, 9 DE SEPTIEMBRE DE 1917



NÚM. 479

Nota editorial

HABLEMOS CLARO

El Director de este periódico quiere hacer constar, por medio de las presentes líneas, que él no anda a caza de saludos y que por consiguiente motivos de compadrazgo no le obligarán a guardar silencio cuando sea necesario hablar en alta voz.

Al Director de "El Correo de la Costa" muy fácil le sería dejar en un rincón cualquiera su temperamento de impulsivo y combativo, para dedicarse de lleno a las adulaciones y a la apacible tarea de no lastimar jamás las epidermis acostumbradas ya a ser frotadas con badana y miel; pero como no quiere que su carácter pierda su esencia en tales vericuetos convencionalistas, declara que, sin miedos de ninguna especie, en breve "El Correo de la Costa" comenzará a atacar todo lo malo que hay aquí, que dicho sea de paso es mucho y es a la vez de fácil reparación.

Hay mucho que decir, son muchas las reformas que deben ser introducidas, son varios los abusos que se cometen, son varios los individuos que a nuestro ver debieran ser expulsados del territorio costeño como elementos perniciosos, y, en fin, creemos nosotros que ha llegado ya la hora de hablar claro, muy claro, sin contempORIZACIONES de ninguna laya.

"El Correo de la Costa", pues, dirá verdades tan grandes como una Catedral.

NOTAS COMERCIALES

La cafetería del señor José Meléndez

En días pasados hicimos una visita a la cafetería que el señor José Meléndez ha establecido en el Mercado de esta ciudad, y fuimos magníficamente atendidos.

Durante los instantes que permanecimos allí, observamos que a esa cafetería concurren numerosos clientes y que todos ellos son muy bien atendidos, lo cual demuestra claramente que el amigo Meléndez tiene bien organizado su negocio. Además, notamos allí el orden más completo y que reina allí el aseo más absoluto.

Felicitemos al amigo Meléndez por la instalación de tan magnífica cafetería, así como también le deseamos prosperidad a su negocio.

Centro de charlas

Hemos tenido ocasión de visitar «La Eureka» en su nuevo aspecto, y, con nosotros, todo el público conviene en que su propietario el señor Magri es hombre de gusto refinado. No figuran en tal establecimiento muebles de raso ni cosa por el estilo, pero en cambio los salones de esa acreditada cantina presentan un aspecto por demás elegante y aristocrático que convida al descanso y a la conversación. Esta circunstancia, unida al magnífico servicio de la casa, hará que muy en breve «La Eureka» sea el centro de charlas de la más culta sociedad del puerto.

Buen servicio de mesa

Hemos sabido que la señora Rosa Obando, propietaria del Hotel Minerva—situado frente a la casa de Alvarado & C^o en esta ciudad—ha introducido grandes mejoras en el servicio de su hotel. Principalmente para las fiestas de la Virgen del Mar ella se ha preparado convenientemente, para atender de la manera más espléndida a sus favorecedores.

El Hotel Minerva cuenta con magníficos cuartos dormitorios y con un buen servicio de mesa. Ojalá que el Hotel de la señora Obando sea para estos días el lugar preferido por los paseantes del interior.

Negocio de cabulla

Hablándose como se está de la fibra de cabulla, de los enormes rendimientos que podría dar a Costa Rica y del alto precio que ha alcanzado, se nos ha acercado el señor Waldemario Osorio, industrial mexicano, natural del estado de Yucatán, a manifestarnos que esa sería la riqueza de este país, pues la mayor parte de los terrenos de aquí son propios para el cultivo de tal fibra; que él es práctico en esa industria desde su cultivo hasta su elaboración, y que si alguna persona tiene interés en el negocio, él está listo para dirigir cualquier empresa y montarla al estilo de las de su patria.

Además, nos dice el señor Osorio que la primera máquina de elaborar cabulla que aquí empezó a trabajar hace siete años es la que tiene en su finca «La Fortuna» don Marcial Peralta y que él fué quien se la hizo.

NOTICULAS SOCIALES

En vía de negocios particulares marchó para San José don Eduardo de la Guardia.

De Manzanillo regresó a esta ciudad el estimado amigo nuestro don Víctor Céspedes Duke.

Procedente de San José llegó el señor Hemenegildo Cruz.

Nuevamente se encuentra al frente de la Sub-Inspección de Hacienda en Puntarenas don Juan Rafael Guier, quien regresa al puerto después de larga ausencia.

"El Correo de la Costa" se complace en saludarlo de la manera más atenta.

Saludamos a don Fructuoso Garrido, diligente negociante venido de San Ramón en estos días.

Nuestros respetos al Sr. Dr. Dn. Daniel Núñez y a doña Julia Alvarez de Núñez, su distinguida esposa, que han venido a pasar aquí las fiestas de la Virgen del Mar.

El Sr diputado Gil Mayorga, que está haciendo buena figura en el Congreso, se encuentra entre nosotros desde anteaayer. Pasará aquí una cortatemporada. Lo saludamos

De San José han llegado: don Francisco Bonilla y señora, doña Ernestina de Zonta, la señorita Dora Campos, don Agustín Guido y don Ceslao Saborío. Nuestro saludo.

De Cartago, doña María de Quirós y sus simpáticas hijas Amparo y Honoria.

Saludamos a doña Ester de Roldán, quien se encuentra aquí procedente de San Ramón.

De Esparta han llegado las señoritas Laura Moraga y Otilia Alvarado.

De San José, en vías de negocio, se encuentra aquí don Francisco Roldán.

Completamente restablecido hemos tenido el gusto de ver a don Abel Rojas.

Enferma se encuentra doña Celnia A. de Meléndez.

Una nueva chiquilla ha llegado al hogar de nuestro buen amigo don Teodomiro Acuña y su señora esposa doña Delia de Acuña. Nuestras felicitaciones.

Hemos experimentado el vivo placer de saludar aquí a nuestro viejo amigo el joven abogado don Julio Sáenz Gutiérrez. El señor Sáenz, por licencia conce-

UNION IBERO-AMERICANA

El Sr. Presidente de la "Unión Ibero-Americana" ha tenido la amabilidad de enviarnos la siguiente circular:

"Alcalá, 73.—Madrid.

Señor Director de EL CORREO DE LA COSTA

Puntarenas, C. R.

Muy señor mío:

La «Fiesta de la Raza», es decir, la conmemoración anual de la fecha en que las carabelas salidas de Palos de Moguer, impulsadas por la fe de la Reina Isabel y guiadas por el genio de Colón, arribaron a las costas trasatlánticas, ha adquirido ya carta de naturaleza en los pueblos iberos de ambos mundos.

En el año 1916, el 12 de octubre se solemnizó en toda España y en toda América, constituyendo reducidísima excepción los diarios y revistas que, allá y aquí, omitieron un recuerdo digno al glorioso aniversario, a cuya evocación se despierta en todos los hogares de nuestra estirpe el sentimiento de fraternidad más cordial, habiendo tomado parte por igual en los actos celebrados, rivalizando en entusiasmo, los ciudadanos respectivos y las colonias, existentes en cada nación, de las otras ibero-americanas. Por doquier, hombres eminentes rindieron públicamente homenaje a la historia común y excitaron la fe en el porvenir. Al éxito alcanzado contribuyeron todas las clases sociales, y las corrientes de aspiración a más sólidas relaciones ibero-americanas se exteriorizaron con el carácter peculiar adecuado, pero con análogo fervor en las iglesias y en los centros militares, en las residencias de los Jefes de Estado y en las instituciones obreras, en las Cámaras legislativas, asociaciones y academias y en las escuelas públicas, en las obras de piedad de los poderosos y en las frases de gratitud de los más desgraciados... ¡Qué más se puede ambicionar, en orden a lo que cabe ser realizado por la masa total de nuestra raza, en pro del gran ideal de unión de los pueblos que la integran!

Esta Asociación, que siempre conceptuó decisivo para los fines que persigue, el hacer latir en el pueblo los anhelos de confraternidad ibero americana, se ha impuesto como una de sus tareas de importancia en la actualidad, la de avivar y dilatar más y más la «Fiesta de la Raza», orientando sus consecuencias hacia hechos de gobierno, y por ello, perseverando en la propaganda que desde hace años viene efectuando en tal sentido, con la antelación conveniente, realiza un llamamiento a cuantos simpatizan con su causa, recordándoles la perdurable efeméride, a fin de que los particulares, corporaciones y centros de todas clases organicen con tiempo, para el 12 de octubre de 1917, los actos conmemorativos que estimen más eficaces y efectúen extensas propagandas, encaminadas a conseguir que, hasta en los más remotos lugares, se dirija una voz autorizada a sus habitantes para hacerles penetrarse de que, con la familia, la religión y la patria, hay una entidad moral superior, que es la raza; y que a la que ellos pertenecen fué gloriosa y volverá a serlo si, con los sentimientos de amor y justicia, se fortifica el convencimiento de la necesidad de unirse para la legítima consecución de sus fines providenciales.

Esperamos de su cultura y entusiasmo nos secunde en esta altruista labor, y encareciéndole las noticias que crea conveniente trasmitirnos sobre el particular, me suscribo de Ud. atento s. s.,

Q. b. s. m.,

FAUSTINO RODRÍGUEZ SAN PEDRO

dida al Lic. don Emiliano Odio, desempeña aquí actualmente el cargo de Juez Civil de la Provincia.

Se encuentran en Puntarenas: doña Anita de Fernández Guardia, doña Anita Huete de Jiménez, doña Emilia de Martínez y una de sus estimables hijas, las señoritas Goyenaga, la respetable familia del doctor Fallas, don Ricardo Kepfer, don Miguel Brenes y don Juan María Segreda

Hoy sale, con rumbo a Panamá, don Randolpho Thomas. Feliz viaje.

Muerte repentina

Ayer por la tarde, casi en los instantes en que desembarcaba, murió en el Muellecito el joven Salomón Chavarría, de 19 años e hijo de don José del mismo apellido.

El joven Chavarría era traído de Cañas por su padre en grave estado de salud, pero, durante la travesía, venía conversando alegremente y dando así la impresión de una rápida mejoría.

Su muerte, al desembarcar, fué casi repentina. Inmediatamente fué trasladado al Gabinete del Dr. Justo Pastor López, quien dictaminó que Chavarría había muerto víctima de un síncope.

Fábrica de Refrescos de Napoleón SOTO J.

REFRESCOS DELICIOSOS. -- DE PUREZA ABSOLUTA

Despacho, frente a la Comandancia.

Agencia de la Cervecería TRAUBE

EL HOGAR

* POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE *

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de **¢ 2.00, ¢ 5.00 o ¢ 10.00** adquiere usted una póliza de **¢ 200.00, ¢ 500.00 o ¢ 1.000.00**

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores: Rafael París F., Puntarenas; Manuel J. Aguilar, Esparta; Rogelio Moraga, Miramar.

Esquina del Correo — Alto de la « Librería Lectura barata » — San José

Felipe N. Román

Fotógrafo -- Puntarenas

Retratos en todo estilo. Especialidad en fotografías para niños y señoritas. Con previo aviso se toman fotografías de noche

Todo trabajo se entrega a las 24 horas

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

- OLGA -

LANCHA DE PRIMERA CLASE

La más veloz en Puntarenas
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — **RUDIN y JIMENEZ** — Puntarenas

ADMINISTRADOR — **Raúl Jiménez**

COMPañIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José -- -- -- Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

Fotografía Monge Hnos.

Recientemente instalada en esta ciudad en **LOS BAJOS DE PEPINO**, ofrece sus servicios al culto público por un tiempo por una corta temporada.

Trabajos acabados, de acuerdo con las exigencias del Arte moderno

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

CÓMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—Las **ALVARADO**

Nuestro Agente en Limón es Paco Ruiz

Mande Usted sus pedidos a la Tipografía **LA COSTEÑA** que es la mejor del puerto

INTIMAMENTE

El silencio de la noche argentada se rompe con las lejanas armonías de un piano, que surgen de un balcón distante y que llegan a mi tenuemente amortiguadas. Me llega tu recuerdo—traído por esa música lejana—como las frescas brisas de primavera, con aromas de matorrales y malezas, al predio erialecido y desolado donde enantes florecieran los rosales purpúreos de un jardín.

¡Oh suave blancura del recuerdo! Una tristeza muy honda se me va filtrando corazón adentro; vuelvo a ver la melancolía de tu sonrisa y la nostalgia de tus ojos: viéndote, tu recuerdo se esparce por toda mi alma como un misterioso bálsamo que cura todas mis heridas y alivia todas mis penas.

¿Qué te ha faltado para poseer toda la felicidad mundana? ¿No tuviste todo lo que una mujer puede apetecer? Sin embargo, jamás fuiste feliz: nunca las manos que recibieron del mundo la misión de cuidarte, colocaron sobre tu frente las excelsas guirnaldas del amor. Esas manos toscas y profanas no comprendieron que los diamantes y las riquezas llegan a convertirse en un fastidio, y por eso te creyeron la mujer más feliz de la tierra. Ese vaho melancólico que siempre empañó tu corazón y puso aletazos de hastio prematuro y letal en tus ojos soñadores, tan sólo fué conocido por mí cuando, en el bullicio mundano de la fiesta, comprendí que tu risa cascabeleante y argentina era únicamente un modo de llorar muy femenino y muy tuyo. Yo sí conozco cuánta es la amargura de la mujer que, al comprender la monocromía y la aridez de su vida, siente clavar-se en sus carnes—nacidas para el

mimo y el culto—las espinas punzadoras de la desilusión y el desencanto.

¿Qué barrera de hielo fué la que se interpuso entre los dos? Acaso hubiera sido yo la única persona que hubiera comprendido tus penas... Fuiste como una flor en la que embelesé mis ojos pero que no me atreví a arrancar. Estuviste siempre demasiado cerca y quizás por esto demasiado lejos de mí...

Las armonías que ahora me llegan me hacen verte de nuevo ante el piano en aquella noche inolvidable: ante aquel piano que bajo la caricia casi imperceptible o el crispado arrebato de tus manos ligeras, suspiraba y gemía como mujer poseída. Fingía un diminuto caracol dorado un rictus de tus cabellos que jugueteaba en la blancura de tu nuca siempre incitante para el beso. El perfume de tu cuerpo, perfume de penumbra y de misterio, se entrelazaba a las vagarosas armonías del piano, y con ellas penetraba suave y acradamente por todos mis poros.

Del balcón distante siguen llegándome, tenuemente amortiguadas, las armonías lejanas del piano. Reconozco los vales imprecisos de aquella noche remota. Un amargor muy hondo me domina al comprender que nunca—como un día lo soñé—habrá de reclinarsse sobre mi hombro tu adorada cabecita rubia, y que nunca habré de compartir, al oírlo de tu boca, tu aterido desencanto. Nunca... El imposible nos separa; tú sigues tu camino y yo el mío.

Viene a mí tu recuerdo, en esta noche argentada, como llegan las frescas brisas de primavera, con aromas de matorrales y malezas, al predio erialecido y desolado donde entonces florecieran los rosales purpúreos de un jardín.

Guillermo Pérez Sarmiento

Sang Chong & Cía.

ALMACEN DE ABARROTES

IMPORTACION DIRECTA

Gerente -- **BENJAMIN SANCHEZ**

Teléfono N.º 33 Puntarenas Apartado N.º 16

BALSAMO DE ORO

Cura la impotencia en cualquiera de sus grados

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

Careyería Franco. L. Huevo

Compra oro de alhajas viejas deterioradas según su peso en gramos, y objetos de plata en las mismas condiciones.

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

Radicado en Puntarenas

OFICINA

o — 150 varas al Sur del Muellecito — o

Teodoro Roiz

Fabricante de jabón y velas

El jabón blanco y amarillo de Marsella, que elabora esta Fábrica y que es tan recomendado en toda la República, no puede ser confundido con ningún otro de los elaborados en el país, pues está compuesto de los mejores materiales de aceite y sebo de carnero. Este es un producto que, sin exageración, pudiera ser vendido hasta en Inglaterra a precios elevados. En cada barra podrá ver el consumidor, como garantía, estampado el nombre del fabricante; y la mejor prueba de su superioridad sobre los otros lo constituye el hecho de que este jabón siempre es el que obtiene mejores precios. La caja de 20 barras pesa 42 libras. Este producto está de venta en todas partes.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --
Administrado personalmente por su propietario
EMANUEL MOISO

Quong Tai Chong & Co.

Gerente - **JACOBO SANCHEZ**

Gran Almacén de Abarrotes, Tienda y Pulpería
Ventas al por mayor y al menudeo.

Apartado N° 17. PUNTARENAS Teléfono N° 27.

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

MAN CHONG SING

(JOSE CHEN APUY & Co.)

CASA FUNDADA EN 1888

ALMACÉN DE GÉNEROS Y ABARROTES

DEPÓSITO PERMANENTE DE MERCADERÍAS QUE SON
CONSTANTEMENTE RENOVADAS

Dirección telegráfica: «Sing» - Puntarenas - Costa Rica.

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

SE VENDE

un taller de trabajos metálicos
frente a doña Sara París

Entenderse con **JOSE INCERA**

Inyección del Sultán

USADA CON MUCHO EXITO

CONTRA LAS GONORREAS, LAS CUALES

CURA EN OCHO DIAS

Se vende en todas las Boticas

EN CHINA prevalece el caos

Londres, 6 de Agosto.—El Corresponsal del *Morning Post* en Tien Tsin informa: Tsax Kum, Gobernador de Chilli, envió repentinamente el ultimátum a Chang Sun, demandando la retirada de las fuerzas de Pekín dentro de 24 horas. Rzuc Kun está movilizandando las tropas cuya acción se considera como un peligro para la monarquía. El Comisionado de Shanghai y el Gobernador de Chekiang rehusaron reconocer el nuevo régimen del Imperio.

Tien Tsin, 6.—Es inminente la movilización de los ejércitos de China, lo cual demuestra que el opositor al régimen monárquico, general Chang Sun, ha asumido la dictadura para derrocar el Imperio. Fuerzas de la provincia de Chilli ya están movilizadas y se preparan a marchar contra Pekín. A consecuencia del estado anormal del país ha habido numerosas ejecuciones y arrestos, figurando entre éstos prominentes personajes, inclusive el Príncipe Pulum, Presidente del Consejo del Gobierno provisional. En Nanking fué pasado por las armas el Barón Fong Kewo Cheng, por haber cometido numerosos crímenes.

Pekín, 7.—Muy seria es la condición de los habitantes de esta ciudad. Todos los trenes salen de aquí llenos de chinos que van huyendo. Los hoteles de Tien Tsin están repletos de extranjeros. Fuerzas militares norteamericanas y japonesas se esfuerzan por llegar a Pekín procedentes de Tien Tsin, pero los combates emprendidos impiden su marcha y además se oponen al avance de estas tropas los 500 hombres comandados por Chang Sun. Cálculase que en Tien Tsin hay 20.000 hombres de tropas republicanas. Los ciudadanos norteamericanos y los súbditos japoneses van en dirección a Pekín, de Tien Tsin, mientras que los trenes vienen a esta ciudad repletos de refugiados chinos.

Como barberos,
Palma y Saborío.
No hay MAS ALLA

TODO se le puede hacer a Ud.
en la popular Tipografía
LA COSTEÑA

Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices, es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los niños. Miles de testimonios se podrían publicar de padres de familia, que han quedado maravillados de su grandioso efecto, por haberlo usado en sus hijos.

De venta al por mayor

En las boticas: Francesa, Oriental y Principal en San José.

EN PUNTARENAS
en la Farmacia Universal de
Manuel J. Grillo.

CARBOLINA Es la única que lleva
nuestra contramarca sobre
la tira que cubre el corcho

Carbolina
Henriemann & Ribet

BOTICA FRANCESA

Tack Hing Lung Co.

Almacén de abarros Importación directa
Gerente, **GIL CON**

Apartado No. 72.

Puntarenas.

Teléfono No. 30

Crespina Oriental

--Unico sustituto exacto--
del Tricófero

SE VENDE EN TOD ASLAS BOTICAS

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los
Baños Municipales

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados.
OCURRID, OBSERVAD, PEDID, PAGAD Y OS CONVENCEREIS

Propietario:—*Angel María Figueroa.*

SASTRERIA

de **TEODOMIRO ACUÑA**

FUNDADA EN 1898

La que mejor clientela tiene por el esmero en las obras que se le encomiendan. Buenos operarios, precios corrientes y prontitud en la entrega de las obras que le confien.

Calle del Comercio, lado Norte, 25 varas

al Oeste del Hotel Europa

YODALINA

Unico específico que cura
el asma

SE VENDE EN TODAS LAS BOTICAS

CERVEZA TRAUBE

La poca importación de cerveza extranjera, se debe a la espléndida clase que produce la

* **CERVECERIA TRAUBE** *

siendo nuestro activo agente en ese puerto
don **NAPOLEON SOTO.**

San José, 1º de Septiembre de 1917.

Leyendo canjes centroamericanos

Guatemala

Una vez más el primer político de Centro América—digno Gobernante de la patria eximia y preclara de Justo Rufino Barrios—da en estos países la más alta nota de fraternidad, poniendo de manifiesto sentimientos altruistas y generosos que, condensados al calor del más genuino centroamericanismo, vienen a fortalecer el espíritu que debe existir en nuestras pequeñas nacionalidades para emprender la jornada de una lucha futura—ya sea por el triunfo de nuestras libertades amenazadas o por nuestro progreso hacia la meta de una civilización más positiva,—espíritu un tanto debilitado por prejuicios del odio e ideas localistas de algunos pseudo apóstoles de un nacionalismo de campanario; espíritu que fomentará una vida fraterna entre nosotros, más intensa, más enérgica, más fructífera. Y este lazo de unión lo robustece cada día más el actual Gobernante de Guatemala. Este hecho psicológico, este espíritu de fraternidad se exterioriza unánimemente en el pueblo y Gobierno de la noble e ilustre República de allende el río Paz en el actual infortunio que abruma a la bella, heroica y generosa patria salvadoreña.

(«Diario del Salvador»)

Nicaragua

Se ha suicidado don Gregorio Centeno en casa de Emilia Gómez. Hace como diez años que el Sr. Centeno se sacó el premio gordo de la lotería y se trasladó a Matagalpa, donde vivía con holgura. Varias veces vino a Managua y se hospedaba en casa de una mujer, Sebastiana Gómez, quien lo corría de la casa, porque sabía que tenía concertado matrimonio con una joven, de nombre Rafaela, hija de casa de don Alcibíades Fuentes.

Viendo su capital disminuido, se trasladó definitivamente a Managua, adonde llegó la semana pasada, y se hospedó en casa de la Gómez; gastó algún dinero y cuando no le quedaban más que cinco pesos y un reloj, dispuso matarse.

Pidió a su cuñada, en la mañana de ese día, que lo acompañara a la Capilla de la Sangre de Cristo, donde estuvo orando muy devotamente, y a las 4 y media se dio dos balazos en la sien derecha.

Fué, por algún tiempo, boticario de la farmacia de Mr. Giebler.

A la detonación de los disparos, acudió el policial Juan Blandón, quien se quiso suicidar también al reconocer que el que acababa de quitarse la vida era su hermano

(«Diario Nicaragüense»)

Llegada de los señores Delegados de Honduras

En el vapor «Gobernador Porbes» llegaron ayer a este puerto los señores Delegados por Honduras ante nuestro Gobierno, don Samuel Lafnéz y don Venancio Callejas. Fueron recibidos estos caballeros oficialmente por el señor Capitán de Puerto don Mauricio Leger, por encargo especial que le hizo el señor Lic. don Carlos Lara, Ministro de Relaciones Exteriores.

Los señores Delegados partieron ayer mismo para la capital. «El Correo de la Costa» los saludó respetuosamente.

El Salvador

En los trabajos de excavación de la línea férrea, entre el Sitio del Niño y Quezaltepeque; fué extraído en estos días un terrón de lava de varias libras, e incrustado en él se ve un fragmento de cráneo humano, con la particularidad de que no se ha quemado el cabello.

Se conoce que es cráneo de hombre por el corte del pelo. Hecha mayor excavación no se encontró más.

Es de presumirse que algún habitante del Volcán haya perecido en la huida la fatídica noche del 7 de junio. Quién sabe cómo esa parte del cráneo fué rodando entre la lava hasta detenerse en El Playón.

La curiosidad en referencia será exhibida en esta capital por el Inspector General del Ferrocarril, señor Rodríguez Canizales.

(«Diario del Salvador»)

Honduras

Ha causado una honda impresión en nuestro espíritu devoto del gran ideal unionista la nota del Excelentísimo señor Ministro de Relaciones Exteriores, publicada en «El Nuevo Tiempo» correspondiente al 10 del mes en curso, en la cual propone al Gobierno de la República de Costa Rica, como tema primordial de la Conferencia de Plenipotenciarios iniciada por éste para la revisión de los Pactos de Washington, la unión de las cinco secciones centroamericanas.

Recaba el señor Ministro la ilustrada opinión de aquel Gobierno, para hacer enseguida la misma proposición a los demás Gobiernos de las Repúblicas hermanas, que han demostrado, en cada ocasión, el más vivo y sincero sentimiento centroamericanista.

Interés tan generoso y patriótico de parte del Gobierno hondureño, no dudamos que tendrá la mejor acogida en el Gobierno de Costa Rica, ya que su deseo de prórroga de los Pactos de Washington expresa por manera evidente su aspiración a la confraternidad centroamericana; y sobra decir que lo propio debe esperarse de los demás Gobiernos de las Repúblicas hermanas, porque, según lo afirma con toda justicia la nota en referencia, en toda ocasión han demostrado su cariño al gran ideal.

(«El Cronista», Tegucigalpa)

«El Correo de la Costa»

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN, \$1.00 MENSUAL

En este mismo vapor noruego, que llegó del Norte, vinieron Ramón Solórzano, Carmen Guzmán y María Teresa Rivera.

Canalización del Estero

Según nos informa el señor Capitán de Puerto, el señor Ministro de la Guerra General don Joaquín Tinoco, ha ofrecido enviar una comisión para que estudie el proyecto de canalización del Estero, proyecto que se piensa llevar al terreno de la práctica para mayor comodidad de las embarcaciones de gran calado.

Siendo esto así, como efectivamente lo esperamos, el comercio de Puntarenas está de plácemes.

El señor Obispo en Puntarenas

Ayer por la tarde llegó a esta ciudad, atendiendo a la invitación que con anterioridad se le había hecho, el Ilmo. y Rvmo. Sr. Dr. don Juan Gaspar Stork, Obispo de la Diócesis.

Muchas personas le acompañaron en el trayecto comprendido de la Estación a la Casa cural.

El señor Obispo, en compañía del señor Comandante de Plaza don Félix Alvarado, iba a la cabeza del desfile.

Ya en la Casa Cural, una simpática niña de don Nicolás Lizano le dió la bienvenida en frases sencillas pero elocuentes.

El señor Obispo, entonces, expresó sus agradecimientos de una manera pública.

«El Correo de la Costa» se complace en presentar su más respetuoso saludo a tan distinguido huésped.

La fragata «Sarmiento»

La fragata «Presidente Sarmiento» es esperada hoy en este puerto.

Con tal motivo reina entusiasmo en Puntarenas.

De la capital llegaron ayer, para rendirle honores, dos pelotones de artillería bajo las órdenes del Teniente Barrantes.

Han sido traídos nuevamente los dos cañones de que hablamos en días anteriores.

Huéspedes distinguidos

Ansiosamente eran esperados ayer en Puntarenas el señor Presidente de la República don Federico Tinoco y su señora esposa doña María Fernández de Tinoco, indiscutiblemente la primera dama del país.

Pero no llegaron. Sin duda alguna motivos especialísimos les obligaron a permanecer en San José.

En cambio, desde ayer son nuestros huéspedes el señor Ministro de Fomento General don Juan Bautista Quirós y su señora esposa, el señor Ministro de Gobernación Lic. don Amadeo Johanning, el señor Ministro de Instrucción Pública don Roberto Brenes Mesén y el señor Subsecretario de Fomento don Alejandro Aguilar. Estos caballeros vienen también acompañados de sus familias.

También es nuestro huésped actualmente don Jorge González, Comandante de la 1ª Sección de Policía de la capital.

Si viera Ud.

qué sombra más fresca la que dan los higueros del parque sobre LA EUREKA, buscaría siempre sentarse allí al aire libre a tomar sus aperitivos y refrescos en esta famosa cantina cuyo propietario está Magri, Magri de tanto desvivirse por los clientes.

Fume Ud. Cigarrillos «CASTAING», de los más exquisitos y elaborados en tabaco IZTEPEQUE.

El hombre de negocios de la capital que desee anunciarse en nuestro periódico, puede entenderse allá con don Manuel de la Torre, nuestro Agente.

Información al día

Quedó inaugurado el nuevo salón de «La Magnolia». El viernes por la noche aquella lujosa Cantina se vió visitada por lo más saliente de nuestra sociedad. Nuestras felicitaciones al señor Bardés.

Esta noche, baile aristocrático en el Club Social. Reina entusiasmo indescriptible con tal motivo. La orquesta estará a cargo del Maestro Figueroa. Nuestras más bellas damas y damitas concurrirán.

Anoche se bailó en el espacioso salón de «La Magnolia». Entre las más bellas danzantes vimos a las estimables señoritas Gil.

Ayer por la tarde el Club «Wasion» abrió sus puertas. Entendemos que en él fué obsequiado con un refresco el elemento oficial venido ayer de San José.

Mañana a las 3 p. m. tendrá verificativo, en la Plaza Cañas, una partida de foot-ball entre *Rojos y Blancos*. Capitanes, Víctor M. Calvo y Napoleón González, respectivamente. Guardalíneas, por igual orden, Néstor Canessa y Sebastián Ruiz. Juez, don Emilio Sabater. La Banda amenizará el juego.

El señor Presb. Carmona, en atenta nota, nos invita a todos los actos de la Fiesta actual, con especialidad a tres. Le agradecemos sinceramente.

No nos consta, pero hemos oído afirmar que parte del Faro de la Virgen en La Punta, se vino al suelo en los precisos instantes en que se trabajaba con el fin de colocar en él la imagen de piedra que ya nuestros lectores deben conocer.

NEUROSIS SEXUAL, IMPOTENCIA, ETC.



«Empleé el HORMOTONE con admirable resultado para la curación de un caso de impotencia obstinada que se resistió a otros remedios de probada eficacia. Permítame que le felicite por la mencionada medicina y por los maravillosos beneficios que con ella se obtienen.»

Syracuse, N. Y., E. U. A.
«Caso: un hombre de avanzada edad, atacado de senectud e impotencia. Le recomendé el HORMOTONE en dosis adecuadas, y recobró completamente el vigor sexual y la salud.»

El HORMOTONE es un producto opoterápico de los modernos laboratorios de G. W. Carrick Co. de Nueva York, y la Opoterapia es el tratamiento de las enfermedades por medio de los extractos de las glándulas de animales. Es decir la conquista más reciente de la medicina moderna.

Nuestros otros famosos AGENTES: SECRETOGEN: para las enfermedades del estómago e intestinos.

KINAZYME: especial contra la tuberculosis. De gran eficacia cuando falta el apetito.

TRYP SOGEN: 12 años de éxitos continuos en la curación de la diabetes.

Nuestras tabletas HORMOTONE se venden en las principales Farmacias y Droguerías.

Diríjase Ud. a Manuel J. Grillo, Puntarenas.

La vida errante

Porque desde muy antes, desde no sé qué año, me inoculó la vida su veneno profundo; porque desde muy antes soy un lirico extraño en mi se agolpa toda la tristeza del mundo.

Porque la vida errante sólo le dió cicuta, cuántas veces, soñando sobre sus arenales, mi dromedario quiso caminar por la ruta sombría de los Siete Pecados Capitales!

Grabar alejandrinos sobre papeles finos y beber en la fuente de los alejandrinos es medicina cándida para la desventura.

Por eso en los minutos de agonía y quebranto me cubro con el yaso de mi lirico manto y absorbo la morfina de mi literatura...

MIGUEL ANGEL CASAL

Gaceta local

Hemos recibido la siguiente nota, que con gusto publicamos: «Nuestro viejo amigo don Félix Rivera Pití, a quien parece que los Hados lo hayan escogido últimamente como blanco de sus iras, a raíz de haber soportado el segundo de los formidables golpes del Destino aciago, ha recibido ahora cartas en que su hijo el joven Milcíades—que estudiada Comercio e Idiomas en Estados Unidos—le anuncia que parte para Francia, en servicio de campaña, con el Cuerpo de Aviación norteamericano. Más tarde haremos comentarios sugeridos por la decisión del joven Rivera, el cual siempre—como herencia legítima de su padre—supo mostrar indomable valor en las etapas todas de su vida. Ahora nos concretamos a sentir, con el viejo amigo don Félix, la ausencia del referido joven, a quien le acompañarán siempre los mejores pensamientos de sus numerosas amistades.—Un amigo».

La historia del chico maltratado

En nuestro número anterior dimos la noticia de que una señora extranjera que vive cerca del Hotel Europa acostumbraba maltratar bárbaramente a un chico de seis a siete años que en su casa tiene. Mejor informados hoy, podemos decir a nuestros lectores que tal noticia carece en absoluto de verdad; y para que en el futuro nadie juegue con nosotros trayéndonos para su publicidad informes falsos, hacemos saber que a quien nos la trajo le hemos entablado una acusación de la cual no saldrá muy bien parado.

La cuestión pedagógica

En días pasados dijimos que por ningún concepto publicaríamos en nuestro periódico *latas pedagógicas*. Ahora bien, parece que por tal declaración se ha disgustado con nosotros un Inspector de Escuelas que, según nos dicen, es una verdadera *bola...* en lo que se refiere a darles a las cosas la interpretación exacta. En todo caso, si él se consideró aludido en la nota en referencia, es porque sin duda tiene cerebro de pájaro o porque efectivamente comete la barbaridad de escribir enormes *latas pedagógicas*. Una de dos.

Cambió la Banda de cilindro

Por fin cambió la Banda de cilindro. La música con que nos ha obsequiado en estos últimos días ha sido por demás selecta, reveladora—puede afirmarse—del buen gusto de su Director. Lo que faltaba, pues, no era más que un poco de buena voluntad, porque, según tenemos entendido, en la Banda local hay magníficos elementos. No de otro modo se explica la feliz ejecución de los difíciles trozos musicales con que—lo repetimos—el público ha sido obsequiado últimamente.